

LA LUCHA DE NUEVO LA LUCHA POR EL AUMENTO SALARIAL Y LAS PARITARIAS

- Hagamos asambleas generales
- Por interfabriles
- Convocatoria al Plenario Antiburocrático

política
obrero



**APOYAR
A FONDO
LA HUELGA
DE PANAM**

gran triunfo de la marrón!

■ El contundente triunfo de la lista Marrón en las elecciones del Smata de Córdoba vuelve a ratificar que el cordobazo está vivo en la conciencia de los trabajadores. El 80 por ciento del gremio concurre a las urnas -una cifra record- para darle el triunfo a la Marrón (más de 4.000 votos) y derrotar a los agentes del gobierno y del navarrazo -la Gris- y la provocación divisonista de la Naranja (no obtuvo 800 votos).

Lo que estaba en juego en estas elecciones era una de las conquistas más importantes del cordobazo. El gran porcentaje de votantes y el incremento electoral de la Marrón es una demostración de que la clase obrera no está dispuesta a antergar sus conquistas y dejar pasar la estatización sindical que promueve el gobierno. Esta enorme presión obrera fue, sin lugar a dudas, la que obligó finalmente a la JTP a apoyar electoralmente a la Marrón.

Esta elección es una corroboración adicional de que el avance del gobierno y la derecha en la provincia -el anticordobazo de marzo- solamente pudieron prosperar por la parálisis de las organizaciones sindicales combativas, cuyas direcciones se subordinaron a Obregón Cano y Atilio López y no convocaron ni ofrecieron una línea de resistencia al golpe policial.

LAS TAREAS DEL GREMIO MECANICO

La definición electoral de los mecánicos cordobeses fue una especie de plebiscito sobre la política gubernamental. Los representantes del gobierno, del pacto social, de la intervención, sufrieron una abastante derrota. La clase obrera apostó por una dirección identificada con el cordobazo, sus movilizaciones y reivindicaciones.

La Marrón resume el gremio en circunstancias muy especiales. El pacto social está en crisis. El "ajuste" salarial de abril está ya absorbido. Las expectativas e ilusiones de los trabajadores en Perón chocan con la contundente realidad diaria de su ofensiva antiobrera y represiva. El nombramiento de Villar y Margaride es todo un anticipo hacia dónde se orienta el gobierno.

¿Cómo enfrentar esta situación?

Esta pregunta es la que tiene el gremio por delante. Una respuesta es la que da la dirección de la Marrón, a nuestro juicio equivocada, y que vuelve a cometer los errores que posibilitaron el triunfo del anticordobazo. En un volante, Salamanca sostiene: "El general Perón expone cosas muy ciertas y claras cuando habla de terminar con la explotación de las naciones por el imperialismo"; yo digo sobre esto a todos mis compañeros lo mismo que dije un día en nuestro Cuerpo de Delegados: hago frente con el general Perón contra los yanquis y todo tipo de dependencia, todos

debemos hacer un FRENTE ÚNICO ANTIYANQUI..."

Pero lo cierto es que Perón no está en el supuesto frente antiyanqui sino que es hoy una carta del imperialismo para derrotar a los trabajadores. Decir que Perón está del mismo lado de los trabajadores confunde, engaña y desgarnece al gremio de lo esencial: de los ataques que Perón prepara para arrebatarle a los trabajadores los triunfos obtenidos, entre ellos el Smata de Córdoba. De aquí por ejemplo que la oposición de Salamanca en el Plenario de Villa a la construcción de una COORDINADORA NACIONAL ANTIBUROCRÁTICA tie-

ne su raíz en las expectativas que abre en el gobierno peronista. Fue esta misma confianza en Obregón Cano y Atilio López lo que paralizó al gremio y a la Regional, posibilitando el copamiento policial.

LA LUCHA SALARIAL

Nosotros entendemos que la satisfacción de las aspiraciones obreras va a contramano del gobierno. A 45 días de "ajuste" salarial, el reclamo de aumento de los salarios está puesto sobre las masas. ¿Cómo impulsamos esta reivindicación sentida por los trabajadores y que ya llevó a los docentes cordobeses a la huelga?

El Smata tiene que prepararse para esta lucha, convocando desde ya a asambleas generales para debatir el reclamo salarial y la convocatoria de las paritarias. Esta tarea preparatoria debe servir para cohesionar al gremio para luego denunciar los convenios y elevar anteproyectos de convenio.

El gobierno, la patronal y la burocracia desde hace tiempo buscan infringirle una derrota a los mecánicos cordobeses. El aglutinamiento de los trabajadores sus reivindicaciones y apoyándose en su movilización son los únicos que permitirán volver a derrotarlos. La confianza o expectativa en Perón es el camino opuesto. ●



René Salamanca

huelgas docentes contra el pacto social

CONGRESO DE DELEGADOS POR UN PLAN DE LUCHA NACIONAL

■ Un vasto movimiento de lucha por las reivindicaciones del gremio docente se extiende por el país. En Córdoba, una manifestación de maestros recorrió, el jueves 9, el casco céntrico de la capital provincial; para esta semana está previsto el comienzo de un cesé de actividades que durará 15 días. En Mendoza han comenzado huelgas alternadas de una semana de duración. También los maestros de Salta se aprestan a cumplir medidas de fuerza. Una asamblea docente en San Luis, resolvió parar por 72 horas a partir del lunes y el gobierno provincial respondió al reclamo de este sector declarando que las aspiraciones de los docentes violan el Pacto Social.

Tiene razón el gobierno puntano. El Pacto Social es un obstácu-

LA LUCHA POR EL SALARIO Y LAS PARITARIAS

■ "Las docenas de casa descubren que la harina, el arroz, la leche, el té, la manteca, los ballarines y 70 artículos más, subieron de precio. Como también subieron un alza los artículos de limpieza, las lamparitas eléctricas y los servicios de linterna." (Noticias, jueves 9)

La información trata de cuerpo entero lo que el gobierno denominó como "la segunda fase de la política de precios". A que no es, en realidad otra cosa que la primera fase de una carestía de sentada.

Los informes oficiales quieren demostrar que los aumentos de precios no abarcarán el aumento salarial del 13 por ciento. La demostración comienza por "tragarse" el hecho que desde junio del año pasado habíamos alcanzado el salario real al precio un tercio, como surge de la comparación de las tasas de aumento de precios con los salarios congelados en virtud del pacto social.

La actual carestía viene siendo motivada por los capitalistas desde hace meses. El 13 por ciento fue tan sólo la señal de partida para desatar los terrores aumentos de precios que estamos viviendo.

A dos meses del "ajuste" salarial, este esta ya absorbido por la carestía. ¿Que nos está indicando? Que los "ajustes" gubernamentales no son sino un respiro y los capitalistas de inmediato nos quitan con la carestía la misma mejora salarial. Lo que sucede es que la carestía esta en la estructura del capitalismo parasitario — capitalismo de guerras y de opresión colonial — que no puede mantenerse sino a través de un ataque frontal al nivel de vida de los trabajadores. Esta es una tendencia mundial y la burguesía nacional argentina — con Perón a la cabeza — se ha lanzado con todo a imponerla a nuestros trabajadores. En los meses por venir será la carestía el flagelo fundamental que sufran las masas.

LA CRISIS DEL PACTO SOCIAL

Todo esto, ¿qué revela? Que el pacto social, renovado hace 2 meses, esta entrando en una crisis total; que la pretensión de durar con los últimos ajustes hasta junio del año próximo es una pura ilusión.

Conciente de esto, el gobierno nombro a Villar y Margaride, como jefe y sub-jefe de la Policía. El gobierno no esta apoyarse directamente en los aparatos de represión porque su política de "reglamentación y contención" "pacíficas" están tocando fondo.

Toda la ofensiva antiobrero desarrollada por Perón ha golpeado duramente las ilusiones que los trabajadores tenían en su gobierno. Conciente de este fenómeno, Perón opta por sostenerse cada vez en mayor medida en los aparatos represivos, colocando a la cabeza de estas figuras comprometidas con un curso abiertamente represivo. A su vez, el movimiento obrero, cerradas sus ilusiones en Perón, tendrá que apelar a su movilización para defender su nivel de vida.

LA LUCHA POR EL AUMENTO SALARIAL Y LAS PARITARIAS

El aumento del 13 por ciento esta ya absorbido, e importantes sectores obreros se replantean la lucha por frenar la carestía y obtener un aumento sala-

rial. Los dos hechos nos están indicando que se ha abierto en el movimiento obrero un periodo preparatorio de la lucha salarial. El hecho de que hace 45 días hubo un "ajuste" — esta mas que borrado por la drástica caída del salario real.

Por esta razón, nosotros creemos que la agitación por el aumento salarial del 50 por ciento y la inmediata convocación de las paritarias constituyen con signos claves del momento. Estas dos reivindicaciones — entran en directo contacto con una amplia base social obrera y por lo tanto son abarazada por millones cada vez mas amplios de trabajadores. En la respuesta el movimiento incluye a esta centralizado. En la base obrera, en cambio, existe una poderosa corriente de independencia obrera — el hecho que la mayoría de los trabajadores no están ganados aun por este "ajuste" activismo obrero. Pero la intervención de este movimiento en la preparación primero y en la lucha salarial luego, permitira que cuando amplios sectores trabajadores se unan en los sindicatos, pongan en crisis el aparato estatizado de la burocracia fascista de la lucha por tiempo en los sindicatos para la unificación y centralización obrera.

La huelga docente es un anticipo y síntoma de lo que debemos. Por ser un sindicato no estatizado y por contar con una burocracia de la burocracia han podido romper ya con una movilización huelguista nacional. La huelga de la educación de este momento con la población trabajadora constituye un factor adicional de estímulo a la lucha salarial.

La próxima etapa va a estar marcada por el desarrollo de conflictos obreros para hacer frente a la carestía y a la represión en la fábrica. La burocracia pretenderá ahogarlos mediante la represión y el aislamiento, como es el caso actual de la huelga de Pan de Azúcar.

Como nos preparamos para intervenir en este proceso?

Nosotros entendemos que esta plañta de la agitación por el aumento salarial del 50 por ciento y las paritarias, mediante el reclamo de un plan de acción nacional. Sabemos perfectamente que la burocracia sindical esta en contra de estas reivindicaciones y no quiere convocar a ningún plan de acción. Pero lo fundamental es comprender que al lado de estas dos reivindicaciones se van a poner en movimiento vastos sectores que van a intervenir en organizaciones sindicales, colocándose en crisis a la burocracia y a su política regimentadora.

Esta labor tiene que apoyarse en la unidad obrera fabril y zonal, ganando para esta política a la fábrica y al activismo de toda una zona. En muchas fabricas, por su nivel de organización, pueden realizarse a ambas para de batir la cuestión salarial y plantear sus reivindicaciones. En otras, la organización y agitación en favor de trabajadores que no tienen un punto central que ayude a la organización obrera. La construcción de INTERFABRILES POR ZONA tiene por tarea intervenir en este periodo preparatorio de la lucha salarial, buscando nivelar la desigual madurez y organización de las fabricas. Lo fundamental es comprender que la lucha salarial va a ser abarazada por amplios sectores de trabajadores y van a incorporarse a la lucha. Su intervención va a romper todo el equilibrio sindical y político actual del pacto social y la política estatizadora del gobierno. La lucha salarial de aquí será un terreno decisivo para la recuperación de los sindicatos y la que brida la ofensiva capitalista.

la para la concreción de las reivindicaciones de los docentes de todo el país, que siguen hoy tan postergadas como lo estuvieron bajo la dictadura. A un año de "gobierno popular", el estatuto del docente — que establece la modificación automática de los índices salariales y la jubilación a los 25 años de servicio, sin límite de edad — si que suspendido en su aplicación, tal como lo dispusiera Onganía. El ministro de Educación, Jorge Taiana, ha dicho con singular cinismo que esas reivindicaciones son justas pero imposibles de satisfacer "en las actuales circunstancias".

El salario mínimo de 209.000 pesos, la equiparación entre maestras provinciales y nacionales, el cumplimiento del estatuto. Tales las re-

vindicaciones que levantan los docentes. Es éste un movimiento que reclama a gritos su unificación en escala nacional.

La Confederación de Trabajadores de la Educación (CTERA) declaró el sábado próximo la fecha de los paros nacionales por aquellas reivindicaciones. Es evidente que la organización sindical nacional se incorpora con retraso a este torrente de luchas, retraso que se explica por la parálisis en que entró CTERA desde que se constituyó. Todo lo que de progresiva hubo en la unificación nacional de los docentes en una única entidad sindical fue desvirtuado por esa parálisis. Se le dió tiempo al gobierno, esperando que éste diera satisfacción a las aspiraciones postergadas del gremio

pero el gobierno sigue la misma política capitalista de desmantelamiento de la educación que caracterizó a Onganía y Lanusse. Y tiene, por añadidura, un Pacto Social para imponerle a los docentes y al conjunto del movimiento obrero.

El gremio docente está en inmejorables condiciones para darle a sus reivindicaciones un alcance nacional. No sólo porque vienen impulsadas por las organizaciones provinciales detrás de la consigna de equiparación, sino porque se trata de una organización sindical no integrada al Estado. Es más, desde el gobierno se alienta la división del gremio a través de la UDA, fantasma entidad adherida a la CGT, con la que se procura quebrar la unidad conquistada por el gremio do-

cente.

Por todas estas razones, CTERA debe darle a los paros anunciados la perspectiva de un plan de lucha nacional, que debe culminar con la huelga general docente. Esto todavía fresca la memoria de los desgastados paros separados con largos intervalos, que terminaban con la dispersión del gremio ante la proximidad de las vacaciones. Es preciso preparar desde ya un plan de lucha que recoja la iniciativa de los docentes provinciales y levante como consignas fundamentales el aumento salarial, la equiparación y el cumplimiento del estatuto. Sobre esta base, la organización sindical fortalecerá sus filas y frenará el revisionismo estimulado desde las filas del gobierno.

LOS PARTIDOS PATRONALES Y EL P.C. CON PERÓN, CONTRA LA JUVENTUD PERONISTA

Las distintas fracciones de la burguesía se ocupan, con mayor interés desde el 10 de Mayo, por que se conserven los puentes entre Perón y la JP. Criticando las palabras de Perón o los excesos de los Montoneros, unos y otros partidos burgueses procuran que la JP conserve su carácter de organización políticamente disciplinada a la burguesía, para frenar a los sectores combativos de las masas peronistas. Es que, basándose en las ilusiones de las masas en Perón, la JP ha servido como un dique para que los sectores obreros y juveniles que se expresan a través de ella rompan hacia posiciones de clase independiente.

Nadie se ha destacado tanto como el PC en este trabajo de bomberos entre Perón y la JP. Ya un mes antes, "Ischaro y Nadra le dijeron a Llambí que entendían que el distanciamiento o las diferencias existentes entre el gobierno, o sectores de él, y la JP no favorecen ese proceso y que sería conveniente que todos y particularmente el gobierno se esforzaran para que esas diferencias no se ahonden o, lo que es peor, con duzcan a posiciones más encontradas" (Nuestro Palabra, 3/4).

Después de lo ocurrido el 10 de Mayo, el PC acuñó la tesis de que el discurso ante el Congreso ofrece una base fecunda para el diálogo entre el gobierno y los partidos y para el proceso de unidad nacional, mientras que, a la tarde, Perón "quizás sin proponérselo, borró buena parte de lo que había expuesto en la Asamblea Legis-



Ricardo Balbín

lativa" (NP 8/5). De inmediato se llama a Perón a corregir su error, con lo que, en realidad, se invita a la JP a no alejarse del cuadro interburgués del gobierno de Perón y de sus aliados de los 8.

También desde adentro del movimiento peronista han surgido voces "moderadoras", que tratan de mantener a la JP como un factor de recambio para cuando Perón necesite desprenderse del sector vandorista desgastado. Atilio López, como toda lección de su destitución como vicegobernador de Cór-

doña, ha sacado en limpio que "su proyecto (el de Perón) es tan revolucionario como sensato, quedando a nosotros la tarea de colaborar para hacerlo también posible". Y, tras cartón, se dirige a la JP para que aguante y espere una nueva convocatoria de Perón (Noticias, 10/5/74).

Incluso la dirección de la JP, aún sin haber emitido ninguna declaración oficial, se mueve en este terreno. El diario La Opinión comenta que "ha surgido, según trascendió, la posibilidad de una apertura política de la JP que conduciría, en la práctica, a dirigir o integrar un contrafrente con un programa de izquierda". Tal contrafrente se entiende por referencia a un realineamiento que se produciría en el Frejuli y en el bloque de los 8: "la marginación de la JP implicaría el comienzo de una serie de escisiones en partidos de centro, solidarios con su línea "populista". Se dividiría también el radicalismo y la JP podría tener como aliados al sector de los renovadores, de Raúl Alfonsín" (La Opinión, 1/5). Balbín con Perón, JP con Alfonsín.

Es posible que esta perspectiva no le haga gracia a los líderes de esos partidos burgueses. Pero, como nuestra tarea no es defender la integridad de la UCR, nos interesa mucho más destacar que tanto el planteo de los partidos como el del PC y la presunta intención de la JP tienen un denominador común: evitar que la crisis de las ilusiones en Perón arrastre a la JP o a muchos de sus cuadros a una alternativa de clase inde-

claro objetivo: garantizar desde la izquierda la "unidad nacional" del conjunto de los aparatos burgueses y pequeñoburgueses en la Argentina tras la política de freno y represión del proletariado, que define al gobierno peronista. Se trata de mostrar a la juventud peronista y al conjunto de los trabajadores, la imagen de un gobierno enfrentado a los yanquis y amigo de la URSS, para mejor hacer pasar su política capitalista. En cuanto al PC, si en ocasión de la autorización yanqui para las ventas a Cuba llamó a este hecho "Segunda plaza Girón", hoy ya no tendrá "excusas" para ofrecer su colaboración directa al gobierno.

El apoyo brindado a Perón y su gobierno contrasta con la actitud de la burocracia del Kremlin frente a Salvador Allende. Los enviados de los diarios porteños señalan que la única limitación puesta por la URSS, Polonia, etc., a los pedidos de Gelbard se refieren al suministro de "insumos críticos" —es decir, productos químicos, plásticos, etc., escasos en estos momentos—, durante el año en curso, en virtud de que la planificación centralizada de la economía de los estados obreros impide dar otro destino a productos que tienen un objetivo asignado de antemano. Pero el carácter planificado no impidió que se anunciaran créditos que hasta el momento alcanzan a mil millones de dólares.

pendiente. Mientras Balbín, Sueldo, Allende y Nadra prefieren que la JP siga siendo un contrapeso interburgués dentro del GAN. Atilio López y las regionales piensan en lo mismo pero dentro del peronismo, para disputar la sucesión de Perón todo esto en el cuadro del Estado burgués.

No salen de este marco otros planteos, en apariencia más audaces. La revista De Frente llega al punto de afirmar que la JP y Perón tienen "proyectos políticos antagónicos", de lo que desprenden la imposibilidad de unidad dentro del movimiento. Sobre esta base, De Frente imagina la creación de un movimiento obrero, peronista pero independiente de Perón, que reconstruya la "memo-



Fernando Nadra

ria histórica" de las masas peronistas. Hay que decir, al respecto, que esa "memoria" no es otra cosa que la utopía de hacer funcionar hacia atrás un ciclo que las nuevas generaciones obreras han recorrido, desde la regimentación de su dirección burguesa hasta la quiebra de sus ilusiones en ella. Todo para evitar que el ciclo culmine con la construcción de la alternativa de clase, el partido obrero.

La JP ha representado una estación de paso en ese tránsito de nuestra clase obrera. Con el Cordobazo, irrumpieron en la vida política nacional nuevas capas de trabajadores y de jóvenes, cuya perspectiva era derrocar a la dictadura y restablecer la democracia, en su sentido más amplio. La JP fue un producto de esa irrupción, pero a la vez fue uno de los factores que más contribuyó para fomentar las ilusiones peronistas en los trabajadores y en las esperanzas en un gobierno peronista. Finalmente, Perón fue presentada para liquidar las luchas democráticas y no para desarrollarlas. Al final de este ciclo, la JP no podía sino entrar en crisis, como fue puesto en evidencia el 10 de Mayo.

A la crisis de la JP se le ofrecen, entonces, varias alternativas que tratan de evitar su desintegración. O asume la condición de contrapeso en el juego interburgués, cada vez más alejada del rumbo objetivo de la clase, o engrosa el caudal del futuro partido obrero, lo que supone una previa delimitación necesaria en su propio seno.

ria histórica" de las masas peronistas.

Hay que decir, al respecto, que esa "memoria" no es otra cosa que la utopía de hacer funcionar hacia atrás un ciclo que las nuevas generaciones obreras han recorrido, desde la regimentación de su dirección burguesa hasta la quiebra de sus ilusiones en ella. Todo para evitar que el ciclo culmine con la construcción de la alternativa de clase, el partido obrero.

La JP ha representado una estación de paso en ese tránsito de nuestra clase obrera. Con el Cordobazo, irrumpieron en la vida política nacional nuevas capas de trabajadores y de jóvenes, cuya perspectiva era derrocar a la dictadura y restablecer la democracia, en su sentido más amplio. La JP fue un producto de esa irrupción, pero a la vez fue uno de los factores que más contribuyó para fomentar las ilusiones peronistas en los trabajadores y en las esperanzas en un gobierno peronista. Finalmente, Perón fue presentada para liquidar las luchas democráticas y no para desarrollarlas. Al final de este ciclo, la JP no podía sino entrar en crisis, como fue puesto en evidencia el 10 de Mayo.

A la crisis de la JP se le ofrecen, entonces, varias alternativas que tratan de evitar su desintegración. O asume la condición de contrapeso en el juego interburgués, cada vez más alejada del rumbo objetivo de la clase, o engrosa el caudal del futuro partido obrero, lo que supone una previa delimitación necesaria en su propio seno.

Pero es esta clase de "aperturas" las que no embroman la política de acuerdo entre el imperialismo yanqui y la burocracia soviética. El apoyo pleno de carácter financiero por parte de la URSS al gobierno de Allende, si que se pone abiertamente a contramano de la política de bloqueo de los yanquis. No son sólo las cuestiones políticas y militares (como se le ocurre al periodista) las que abarca la coexistencia, sino también las financieras, cuando ayudan a garantizar la estabilidad política de un gobierno, como el de la UP chilena, al cual el imperialismo tendría estratégicamente a derrocar.

Los acuerdos de la posguerra entre Roosevelt, Churchill y Stalin para dividir el mundo en esferas de influencia siguen en vigencia y no son estrictamente de carácter "geográfico". Países vecinos como Chile y Argentina han recibido desigual tratamiento por parte de la URSS, acorde con el apoyo o no brindado por el imperialismo a los gobiernos respectivos.

América Latina sigue siendo el patio trasero de los yanquis. Al mantenimiento de la dominación imperialista colabora directamente el gobierno de Perón, que no ha infringido en nada el carácter reservado a nuestro continente por los acuerdos de posguerra, como lo demuestra la política exterior colaboracionista con los regímenes de Pinochet, Banzer y Geisel.

La política exterior de Perón es la de Villar

Días pasados, el gobierno argentino detuvo en el lapso de horas a varias decenas de militantes latinoamericanos; en el caso de muchos de ellos se trata de exiliados en nuestro país. Estas detenciones (ver nuestro número anterior) son una expresión elocuente de la política de colaboración con los regímenes represivos vecinos que desarrolla el gobierno de Perón. Con abundante información demostramos que se trató de un acto consciente del gobierno argentino, por pedido expreso de los Pinochet, Geisel, Bordaberry, Stroessner y Banzer. Así también lo entendió la Central Obrera Boliviana quien, en un comunicado, calificó la detención de Lechín y otros ciudadanos bolivianos como un "acto inamistoso" hacia la clase obrera boliviana.

Para referirse a la detención de los militantes bolivianos, el periodista nacionalista Rogelio García Lupo escribió una nota en el diario Noticias (8 de mayo). El título de la nota ("La política exterior del jefe de Policía") nos alerta desde ya respecto a su propósito: presentar estas detenciones como ajenas a Perón y a su gobierno, como un acto individual y exclusivo del Comisario Villar. Así por ejemplo, dice que Perón no hace mucho recibió en su casa a Lechín, y concluye: "Si el jefe de Policía hubiera leído los diarios de esa fecha, tal vez habría vacilado antes de detener a Lechín...". Para García Lupo, el hecho nuevo es "el debut del jefe de Policía como inspirador de la política exterior argentina".

En primer lugar, el propio Perón se encargó de establecer la verdad sobre este punto. El sábado pasado lo nombró a Villar jefe de Policía. Creemos que si García Lupo hubiera tenido razón, y Perón era no sólo totalmente ajeno a estas detenciones sino opuesto a las mismas, Villar no hubiese sido nombrado.

En segundo lugar, el propósito de García Lupo se vuelve en su contra. ¿Por qué? Porque todo esto viene a demostrar que la política exterior del gobierno argentino no es la de su jefe de Policía, el Comisario Villar. El "hecho nuevo" es que la política exterior del gobierno, no de la policía, la ejecuta el Jefe de Policía. Toda una definición de esa política exterior!

García Lupo presenta la "amistad" de Perón con algunos de los detenidos como una demostración de su oposición a la medida llevada adelante por Villar. Es cierto que Perón es amigo de estos líderes y militantes nacionalistas y estos mismos en una reciente declaración hicieron público su apoyo al gobierno de Perón. Pero también es cierto que el nuevo Perón recibirá a Pinochet y meses atrás recibió a Banzer. Lo que sucede es que la lucha de clases en América del Sur ha evolucionado de tal forma que el imperialismo necesita de un gran cerco para aplastar al proletariado. Perón se apoya en la estructura de cerco porque también su propósito es la derrota del proletariado argentino, y para esto necesita de la colaboración de los Banzer, Pinochet y Stroessner.

Perón no está interesado hoy en romper el equilibrio en América del Sur sino en apoyarse en él, por temor a que eso de lugar a una crisis política que altere las relaciones de fuerza actuales y dificulte los objetivos antiobreristas de Perón. De ahí la buena venalidad con las dictaduras de la zona y las limitaciones que les impone a los Lechín.

Pero la burguesía necesita también de la "amistad" de los Lechín y Paz Estenssoro, porque —como Perón— llegarán las circunstancias en que servirán como agentes directos para derrotar a la clase obrera y porque la misión de estos hoy es seguir engrupiendo a las masas sobre el supuesto antimperialismo de Perón, mientras éste prepara la derrota a fondo de las masas.

Por último, digamos que García Lupo tuvo un gaff psicológico. En su nota, tituló a Villar —entonces a cargo internamente de la Jefatura— como Jefe de Policía, dando por seguro su nombramiento. Ni el propio García Lupo se traga eso de que Villar actúa por su cuenta.

La burocracia del Kremlin al socorro del gobierno de Villar y Margaride

"El viceministro de Comercio Exterior, Ivan Semichastnov, afirmó que las conversaciones han excedido el campo de las relaciones económicas para convertirse en un hecho político importante". (La Nación, 8 de mayo).

Las consecuencias de este hecho político fueron destacadas por el enviado del diario oligarca "La Nación" y por el propio Gelbard.

Dice el enviado: "Lo que no requiere apelaciones metafóricas es el alcance político que ha logrado la visita y el anuncio del viaje del presidente argentino, hoy calificado como histórico por las máximas autoridades soviéticas... Desde este ángulo, si se acepta el carácter de aglutinamiento interno que se atribuye a toda política exterior definida, no sería imprudente presumir que el manejo de la cuestión internacional, en el cual se inscribe esta visita a la URSS, se coordina con las ideas sobre la necesidad de un proyecto nacional expuestas por Perón en la apertura de las sesiones del Congreso". (La Nación, 8 de mayo).

Dice Gelbard: "Hemos hallado franco interés por el modelo de desarrollo puesto en práctica en el país para alcanzar la liberación". (La Nación, 7 de mayo).

El espaldarazo político de la burocracia soviética al gobierno antiobrero de Perón tiene un

VICTORIA EN MATARAZZO

Reportaje a la C.I.

Lunes 13, 10 horas.

■ Llegamos a la puerta de Matarazzo y nos encontramos con nutridos grupos de compañeros que discuten. La fábrica está cerrada y hay un cartel de la patronal que informa el cierre por dos días "por inspección". La actitud de la patronal está directamente relacionada con la formidable lucha que vienen librando los compañeros de Matarazzo y que culminó la semana pasada con la ocupación.

Conversamos con el secretario de prensa de la Comisión Inter-

na.

PO: Cómo se inició la lucha?

R: Veníamos reclamando un aumento de \$200 por hora, categorías y un conjunto de reivindicaciones más y nos limitábamos a bajar como marca el reglamento.

El lunes pasado en represalia la patronal echó a 29 compañeros (todo el cuerpo de delegados incluido) y luego los despedidos llegaron a 45.

El jueves ocupamos la fábrica el conjunto de los compañeros con la presencia de un representante del sindicato. Finalmente, la patronal aceptó reincorporar a todo el mundo, no aplicar ninguna sanción, pagar los días caídos, dar un aumento de \$150 la hora retroactivo a abril y agregar al salario el porcentaje de aumento del fidejo. Además se acordó en un plazo de 15 días para discutir otros puntos de un extenso petitorio.

Quiero destacar que en la ocupación encontramos dos escopetas itaka y dos revólveres pertenecientes a la guardia de la fábrica.

PO: ¿Qué ocurrió hoy?

R: La patronal nos había convocado a reanudar las tareas en el día de hoy. Creemos que este cierre sorpresivo es una maniobra de la patronal. Ya nos estamos organizando para impedir que trate de volver a insistir en sus objetivos contra los trabajadores.

PO: Este ataque contra ustedes es parte de una ofensiva de conjunto, en particular en la zona norte, contra las organizaciones de fábrica recuperadas por los trabajadores. El ejemplo más importante es Panam y el de las comisiones internas metalúrgicas de V. López. No crees indispensable la formación de una Coordinadora regional de todas las fuerzas antipatronales y antiburocráticas, que encaje la defensa de Panam y todas las luchas?

R: Estamos completamente de acuerdo. Justamente el viernes se llamó una reunión a la que fue un compañero de Matarazzo y en la que estaban presentes fábricas como Corni, DPH, Buffalo, Astarza, Pronita, Tensa y se sentó allí las bases para una Coordinadora zonal. Por estar en la lucha de Panam no estuvieron presentes compañeros de esa fábrica, ni los de EMA, Abril, etc. Se va a llamar una nueva reunión para seguir el trabajo.

PO: La mayoría de las C.I. y delegados atacados participaron en el plenario antiburocrático de Villa Constitución. Ustedes también concurren, verdad?

R: Sí, concurrimos allí 35 compañeros con mandato de fábrica para impulsar la formación de una Coordinadora Nacional.

PO: La burocracia, el gobierno y la patronal en su ataque contra el activismo combativo en la zona Norte ha llegado muy lejos, hasta el asesinato, me refiero al caso del compañero Fernández de Comarsa, militante del PST. ¿Como entendés que debemos organizar la respuesta a este crimen?

R: Nosotros pensamos realizar hoy una asamblea y proponer la concurrencia masiva de Matarazzo al acto que está llamado en Panamericano y 197.

PO: ¿Querés agregar algo más?

R: Sí, que el ataque contra nosotros es el mismo que se está sufriendo en la zona norte en el caso de Panam por ejemplo, contra todos los sectores de oposición.

Por último queremos agradecer la solidaridad que recibimos de todo el vecindario, de numerosas comisiones internas y de las tendencias, que nos trajeron víveres y todo tipo de colaboración en la ocupación.

APOYAR CON TODO LA HUELGA DE PANAM



“La orden de Perón es entrar a trabajar”

■ La policía organizó verdaderos contrapiquetes. A punta de pistola se llevan a compañeros dentro de la fábrica, decenas de vehículos policiales patrullan la zona, algunos compañeros fueron baleados, etc. Con altavoces, la policía recorre las zonas cercanas a la fábrica anunciando que la "orden de Perón es entrar a trabajar".

Esta es la realidad cotidiana con la que se enfrentan los obreros de Panam: Los voceros de Perón son los "canas" que a punta de pistola quieren imponer la ofensiva antiobrera, el pacto social y la estatización de los sindicatos.

★ ★ ★

Varios compañeros del Comité de Lucha están detenidos y la orden policial es detener a los delegados combativos como único método para quebrar la resistencia obrera.

Un ejemplo del bloque patronal-policía lo demuestra un comunicado de la empresa donde anuncia los horarios y salida de micros especiales para transportar carneros. Todos, absolutamente todos, tienen su punto de partida en las comisarías de San Fernando, Olivos, San Isidro, Carapachay, Villa Adelina, Boulogne, etc. Todo un "símbolo" de la policía "popular" de Perón comandada por Villar y Margaride.

Los Piquetes Obrero-Estudiantiles

■ Los trabajadores de Panam tuvieron que enfrentarse a un vasto operativo represivo.

La patronal, la burocracia y el gobierno depositaron en la policía, la gendarmería, los perros, los balazos, el 100 por cien de las "gestiones" para quebrar la huelga. Pero todo este operativo chocó sistemáticamente con una barrera muy difícil de dismantelar: los piquetes de huelga.

Los activistas de Panam no estuvieron solos en sus piquetes. Decenas de activistas obreros de la zona y jóvenes de la Unión de Juventudes por el Socialismo engrosaron sus filas.

La actividad de esos piquetes, y su propia existencia, es una muestra extraordinaria del proceso de maduración de una vanguardia clasista y revolucionaria en el seno de la clase obrera y la juventud. Para medirlo hay que señalar que son tirroteados con escopetas, apaleados sin asco, detenidos de a decenas. Concretamente, el lunes unos diez compañeros fueron detenidos por la policía de uniforme y de civil. Fueron colocados en fila y golpeados duramente, salidos todos contusos, una compañera con fractura de muñeca y otro compañero con fisura de costilla.

Sin embargo todos los días en las cercanías de Panam hay grupos de compañeros muy decididos propagandizando el conflicto, bajando carneros de los colectivos, convenciendo a los más débiles y enfrentando a la policía.

Este ejemplo no sale del aire: es un reflejo de la profunda convicción que está ganando a capas cada vez más amplias de trabajadores, jóvenes y estudiantes que en Panam se juega una lucha decisiva para quebrar la reacción antiobrera y recuperar las organizaciones obreras usurpadas por la burocracia.

■ El esperado golpe contra los trabajadores de Panam se produjo. La patronal, la burocracia y el gobierno se largaron a liquidar a la importante dirección clasista que los compañeros impusieron en la ocupación de hace 45 días.

Después de numerosas provocaciones, la patronal decretó primero el lock-out, luego despidió a cincuenta trabajadores y el jueves, con la fábrica cercada por la policía, reabrió las puertas para fomentar el carneraje.

Los compañeros, desde el primer momento, declararon la huelga por la reincorporación de todos los despedidos, el reconocimiento de los delegados, el pago de los días caídos y por la inmediata libertad de compañeros detenidos por la policía.

EL GOBIERNO Y LA POLICIA CON TODO CONTRA LA HUELGA

El discurso del 1º de Mayo de Perón constituyó una señal de "largada" para una vasta ofensiva represiva contra las organizaciones combativas del movimiento obrero y la juventud, contra los que cuestionan el Pacto Social, es decir, la miseria y la regimentación. La policía, con Villar y Margaride a la cabeza es una pieza maestra de esa escalada reaccionaria. Esto se ve muy claro en Panam, donde la policía y la gendarmería reprimen a tiros los piquetes, apalean a los compañeros y han detenido a decenas de compañeros.

La patronal, el gobierno y la burocracia comprenden muy bien el peligro que representa la dirección de esta fábrica, recuperada por los obreros, entroncada con un vasto movimiento antipatronal y antiburocrático nacional, muy desarrollado en particular en la zona norte. Por eso han lanzado contra ella el malón policial, abriendo así la escalada contra todos los sectores combativos y clasistas.

PRIMER ATAQUE CONTRA EL PLENARIO DE ACINDAR

Con el ataque a Panam comienza un ataque general contra todos los sindicatos, cuerpos de delegados, comisiones internas, activistas y agrupaciones que concurren al Plenario antiburocrático que se realizó el 20 de abril en Villa Constitución.

El atropello a Panam, mientras se desconoce el acta firmada en Acindar, la provocación patronal en Matarazzo, prueban lo que decimos. Perón, igual que Lanusse con Sitrac-Sitram en 1971 quiere borrar ese vasto movimiento opositor combativo y clasista que representa un peligro clave para sus planes de derrota y regimentación del movimiento obrero.

El ataque a Panam vuelve a poner de relieve ¿era necesario o no la Coordinadora nacional de todas las fuerzas que asistieron al Plenario? Nuestra propuesta de formación de la Coordinadora no era, como se ve, una "propuesta superestructural" ni nada que se le parezca. Se trataba de la defensa de la existencia misma de todos los sectores que batallaron y se jugaron por el éxito del Plenario. Si hoy existiera esa fuerza nacional centralizada, con un plan de acción desarrollado, ayudaría a romper en parte el aislamiento de la huelga de Panam, por medio de acciones unitarias centralizadas y de alcance nacional.

PANAM DEBE TRIUNFAR: APOYARLA A FONDO

La huelga de Panam está sometida a un enorme aislamiento y un cerco poderoso de la represión.

La fábrica está cercada por batallones enteros de policías fuertemente armados y con perros, que además hacen "contrapiquetes" obligando a muchos compañeros a entrar a punta de metrallera. El sindicato está en contra de los obreros. Los sindicatos vecinos se niegan a prestar sus locales. En estas condiciones la huelga se mantiene por entero por la firme conciencia y organización de los huelguistas.

La huelga está dirigida por una Comisión de Lucha surgida de la ocupación de marzo. A pesar del poco tiempo que está a la cabeza de la fábrica, se ha ganado una autoridad que le ha permitido —a pesar de

las terribles condiciones de la lucha— garantizar la unidad obrera tras la huelga.

Por todas estas condiciones, la tarea central es robustecer la unidad obrera, masificando las asambleas, convirtiendo a estas en el punto de referencia de todos los compañeros.

Ya va más de una semana de lucha sostenida en base al titánico esfuerzo de los activistas, que cuentan con la colaboración del FUC y la UJS que apoyan los piquetes, recaban la solidaridad material de la población, etc.

Nuestro Partido entiende que el triunfo de Panam tiene una importancia estratégica en la lucha por quebrar los intentos de liquidar al activismo clasista y antiburocrático. Por eso insiste en el llamado a todas las organizaciones obreras y combativas a concretar un Frente Único en defensa de Panam y todas las luchas en curso.

■ Agitar, extender, organizar, la solidaridad!

■ Apoyar a fondo la huelga!

¡ALEVOSO ASESINATO!

■ Un nuevo y salvaje atentado, esta vez perpetrado contra la vida del compañero metalúrgico Inocencio Fernández de la fábrica Cormasa, ha puesto de relieve el grado de descomposición y gangsterismo de la burocracia sindical y la total impunidad con que actúa, bajo benevolencia del gobierno y la policía.

El asesinato de Fernández, matado de varios tiros de escopeta y luego, aparentemente con vida, quemado y posteriormente mutilado, muestra que en la ofensiva contra el ascenso obrero el gobierno, con Villar y Margaride a cargo de la Policía, no vacila en recurrir a los métodos más criminales. Junto a la muerte de Fernández se producen a diario la represión a tiros contra los piquetes de la huelga de Panam, los bombezos y allanamientos contra varios locales de organizaciones combativas, especialmente en la zona norte donde el activismo clasista y antiburocrático ha sentado fuertes raíces.

El compañero Fernández había encabezado en su fábrica, Cormasa, una lista antiburocrática en las últimas elecciones internas (hace un mes) donde la burocracia realizó un fraude escandaloso (matones armados robaron las urnas). A su vez, formó parte del vasto movimiento opositor en las últimas elecciones metalúrgicas cuya lista fue impugnada fraudulentamente por Calabró y Miguel.

El crimen cometido constituye un serio llamado de atención a todas las corrientes obreras y juveniles, combativas y democráticas. Lo que está en juego es la vida misma de nuestros mejores compañeros, nuestras conquistas, nuestra organización.

Es fundamental gestar inmediatamente una vasta movilización, que comience con un gran ACTO DE MASAS en repudio al asesinato de Fernández, exigiendo la inmediata investigación y castigo de los culpables y en defensa de todas las luchas obreras que están librando, como la huelga de Panam.



Dora,
de la Comisión de Lucha.

FUERA PINOCHET!!

■ El jueves 16 llega a Buenos Aires el verdugo número 1 de las masas chilenas, el fascista Pinochet, para entrevistarse con Perón. Esta reunión será el coronamiento de los viajes recíprocos del enviado de la Junta Militar, Alvaro Puga, que se entrevistó con Perón a principios de abril, y del general Dalla Tea, que viajó recientemente a Santiago "para establecer los más estrechos contactos con la cúpula militar chilena, por expreso pedido de Perón" (Mercado, 30/4).

La entrevista se realiza luego de siete meses continuados de represión y masacres contra el proletariado y los partidos obreros chilenos. Actualmente siguen funcionando consejos de guerra contra 57 militares antigolpistas, se condena a muerte a siete militantes del Partido Socialista, se preparan nuevos consejos de guerra contra 37 ex funcionarios del gobierno de la UP.

Mientras tanto Perón en la Argentina se suma al cerco imperialista tratando de desbaratar todo intento de organización de la resistencia chilena desde nuestro país. Dalla Tea viaja a Santiago para recibir una lista de antecedentes de los 70 mil refugiados que vinieron a la Argentina huyendo del hambre, la desocupación y los asesinatos.

Por todo esto, el jueves 16 tiene que ser una jornada de movilización por el repudio a la visita de Pinochet y en exigencia de que se otorgue el pleno derecho de asilo a los exiliados chilenos, el derecho de residencia a uruguayos y bolivianos, el cese de los allanamientos, detenciones y secuestros de asilados, y la expulsión de las delegaciones de los servicios de información chilenos y uruguayos que operan en Buenos Aires.

Hace seis meses que en nuestro país no se hace absolutamente nada, pese a que las masacres continúan y continuarán. La JP y el PC, que sólo en los primeros quince días después del golpe fascista sumaron sus fuerzas a las movilizaciones, se llaman a sosiego luego que el gobierno reconoció a la Junta Militar. De toda la solidaridad internacional, la Argentina es decisiva para torcer la mano a los fascistas chilenos, por su proximidad, por encontrarse en nuestro territorio la mayor parte de los refugiados y por la tremenda importancia del proletariado argentino en toda América Latina.



Pinochet

Declaración de exiliados del POMR de Chile **SALVAR LA VIDA DE LOS COMPAÑEROS SOCIALISTAS DE SAN FERNANDO**

***POR EL CESE INCONDICIONAL DE LOS FUSILAMIENTOS!!**

***POR LA LIBERTAD DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS!!**

■ La Junta Militar chilena se apresta a ejecutar un nuevo crimen. 5 compañeros socialistas de San Fernando fueron "juzgados" y condenados a muerte y están esperando la ejecución. Al mismo tiempo, continúa el "juicio" contra los militares y civiles que trataron de impedir el golpe reaccionario del 11 de setiembre y se han pedido 6 condenas de muerte.

Estos hechos ponen bien en claro que la furia asesina de la Junta Militar, de la reacción y del imperialismo, no ha terminado el 11 de setiembre. Bien por el contrario, llevan adelante un plan sistemático de liquidación física de los militantes obreros y revolucionarios, de aplastamiento y persecución de las organizaciones de la clase, impidiendo el ejercicio elemental de las libertades democráticas mínimas.

Salvar la vida de los compañeros socialistas y paralizar las condenas a muerte del juicio a militares y civiles tiene, en estas circunstancias, un valor fundamental. La Junta Militar está enfrentando el descontento creciente de la población, aunque todavía no esté organizado. Se empiezan a escuchar las primeras voces de protesta. El llamamiento de los obispos y del Cardenal pone de relieve el aislamiento de los militares y la ola nacional de protesta contra sus crímenes. Por lo tanto, si logramos paralizar alguna de sus acciones daremos un importante paso adelante en la recuperación de la moral del movimiento obrero y de los explotados.

Llamamos a todas las organizaciones de izquierda argentina a emprender una inmediata campaña pública por la vida de los

compañeros socialistas y por el cese incondicional de los fusilamientos. Hemos observado que, lamentablemente, ha disminuído la actividad militante en la Argentina de solidaridad con nuestros hermanos de clase y de combate. Este es el momento de revitalizarla. Hay que realizar actos públicos, enviar telegramas, lograr un pronunciamiento del Congreso y de los partidos, etc.

Esta campaña debe dirigirse también contra la represión que soportamos los exiliados en la Argentina. En el curso de la semana del 10 de mayo han sido secuestrados 6 compañeros chilenos - y algunos indicios permiten suponer que han intervenido en el secuestro las fuerzas chilenas de represión - y han sido detenidos un conjunto de exiliados bolivianos. El Jefe de Inteligencia del Ejército argentino se entrevista con Pinochet para coordinar la represión contra los militantes de la izquierda y del movimiento obrero. Está en curso una campaña continental para liquidar físicamente a nuestros compañeros.

Basta de represión! Basta de asesinatos! Por el respeto democrático del derecho de asilo! Por el cese incondicional de los fusilamientos! Por la suspensión de las condenas a muerte! Exigimos la aparición de los compañeros chilenos secuestrados! Exigimos la libertad de los compañeros bolivianos detenidos! Impulsar enérgicamente una campaña pública y de masas por estos objetivos!

Compañeros del Partido Obrero Marxista Revolucionario (Chile) en el exilio.

PORQUE EL PACTO SOCIAL SE HUNDE, VILLAR ES EL JEFE DE POLICIA



Alberto Villar

■ "Las designaciones de los comisarios Villar y Margaride al frente de la Policía Federal constituyen una importante definición política del gobierno... Se había convertido en hecho de Estado algo que hasta entonces solo se perfilaba a través de indicios: la conclusión alcanzada por el Gobierno en el sentido de que se avecina una batalla entre las autoridades y las formaciones guerrilleras y terroristas de todo signo, aún las que se titulan peronistas". Así definía el sentido político de los nombramientos, el diario "La Opinión", vocero de Gelbard, el 12 de mayo.

Agregaba: "Todo hace presumir que la batalla será de la mayor rudeza. Los círculos parlamentarios señalaban su preocupación por los extremos a que podría llegarse".

Como la prueba lo sucedido en las 72 horas posteriores a los nombramientos, no es la lucha contra los aparatos foquistas el objetivo principal de la represión del gobierno. El viernes 10 fueron allanados en La Plata y Ensenada, los locales de la JP, JTP y JUP; ese mismo día, la policía detuvo a 36 activistas de la fábrica PANAM y tendió un cordón represivo en toda la zona; el sábado, fue asesinado y mutilado un activista del PST de la fábrica metalúrgica Comansa, de Pacheco; y el domingo, fue arribillado a tiros -por un comando derechista- el cura tercermundista Carlos Mugica, ubicado entre los "leales" a Perón.

La ofensiva es brutal. Usando la terminología del diario "La Opinión", ya se está llegando a los extremos. Cuál es el objetivo de esta avalancha? Luego de diez meses de Pacto Social y de constante destrucción de las libertades democráticas conquistadas palmo a palmo a partir del cordobazo, el gobierno y Perón se enfrentan ante una creciente pérdida de su autoridad política ante las masas.

El acto del 10. de mayo ante la Rosada sólo congregó a escasas cien mil personas, de las cuales la mitad fueron aportadas por la juventud peronista. En medio de las palabras de Perón, la mitad de los asistentes se retiraron. Todo esto indica que se va cerrando el periodo de ilusiones en el gobierno peronista abierto el 25 de mayo. Estas ilusiones de las masas en Perón consistieron, hasta ahora, la principal fuente de estabilidad política del gobierno. Al quebrarse este decisivo punto de apoyo, el gobierno gira fundamentalmente hacia los aparatos represivos en un intento de imponer su política contra la voluntad de las masas.

Para Perón resulta urgente liquidar a aquellas organizaciones que -aunque deformadamente, como en el caso de la juventud peronista- han re-

cibido la presión de la lucha obrera contra el Pacto Social y la represión y, a su vez, reprimir preventivamente cualquier conflicto obrero, por más localizado que se encuentre en una primera etapa, para evitar que la crisis definitiva del Pacto Social, haga estallar una lucha obrera en alza y generalizada, a pesar del freno de la burocracia sindical estatizada.

La carestía que ya ha comenzado a desatar, y que se profundizará en los meses venideros, plantea en perspectiva el desarrollo de movilizaciones obreras de importancia contra el Pacto Social. Perón sabe que ya no podrá contar con las ilusiones en su gobierno para detener las huelgas y por eso su tarea consiste en preparar a fondo el aparato de represión.

Por eso nombra a Villar y Margaride, especialista el primero en la represión de manifestaciones y huelgas a través de su actuación, durante los tres últimos años de la dictadura militar, en la dirección de Orden Urbano de la policía federal. Perón destituye a Iñiguez y nombra a dos "profesionales" de la represión, ajenos a la lucha de facciones dentro del peronismo, inmunes por completo a cualquier clase de presiones políticas que les haga suavizar la mano en la represión contra la izquierda peronista y el movimiento obrero. Las versiones sobre el eventual nombramiento de García Rey -ex asesor de la policía mejicana y destituido hace unos meses de la jefatura de la policía tucumana, por su complicidad con bandas terroristas de derecha- o del comisario Dotto -ex titular de DIPAJ bajo el gobierno de Lanusse- se ubican en la misma línea.

Paralelamente, López Rega es promovido de cabo 1o. a comisario general y la derecha asesina al cura Mugica, un opositor a la política desarrollada por el ministerio de Bienestar Social contra los villeros. Se trata de crear un verdadero clima de intimidación y provocación donde fructifiquen los planes de represión de Perón, Villar y Margaride.

Los sectores más podridos de la derecha, el semanario "The Review of the River Plate", vocero directo de las empresas yanquis radicadas en la Argentina, y que aun hoy no se identifica con la política de Perón, alauda los avances de la represión y su eficacia:

"Las actividades policiales, que durante mucho tiempo no alcanzaron resultado alguno, están produciendo ahora muchos más éxitos que antes... La lucha contra la subversión continúa y la intención es desarrollarla hasta que se alcance el éxito... El comando Unificado para actividades policiales antiterroristas ha comenzado a

trabajar y en poco tiempo alcanzará una gran eficiencia" (29 de marzo).

La derecha imperialista no se equivoca. Mien tras tanto la juventud peronista y del bloque de "los 8", al intentar crear un contrapeso democrático en el seno mismo del gobierno, no hacen más que obstaculizar y sabotear la lucha contra la ofensiva contra las libertades democráticas.

Las ilusiones en el gobierno que los aparatos pequeño-burgueses quieren volver a sembrar entre las masas constituyen una traba descomunal para organizar la lucha contra la represión. Por qué? Porque con el método de las presiones sobre Perón estos partidos dejan por completo de lado la preparación de la intervención obrera y popular contra la represión.

El método del gobierno es liquidar a las organizaciones de masas y reprimir, por ahora preventivamente al movimiento obrero. Pero para no desatar una crisis social y política de envergadura, Perón y Villar buscan hoy, convertir a la represión en una especie de enfrentamiento "privado" entre los aparatos de izquierda y el político, tratando de que la intransigencia gane a las masas.

Por esto, los métodos foquistas contra la represión, los atentados individuales, le hacen el juego por completo a Villar y Margaride. La lucha tiene que ser de masas, ganar al conjunto de la población para la movilización por el mantenimiento de las conquistas democráticas arrancadas a la dictadura y el gobierno "popular".

La lucha contra la represión es un aspecto de la lucha social, de la lucha de clases. Perón se lanza a incrementar la represión porque cuenta con la parálisis del movimiento obrero nacional, cuya dirección es una simple oficina gubernamental. El combate contra la represión, por lo tanto, debe hacerse como una lucha contra el Pacto Social, por la organización independiente de la clase por sus reivindicaciones, por medio del frente único: Interfabriles de Comisiones Internas combativas; Coordinadora Nacional Antiburocrática; Frente Único de Juventudes por las libertades.

Quebrar el Pacto Social será hundir la base misma de la represión y terminará con el gobierno capitalista bonapartista.

■ En sólo dos semanas, la situación creada en Portugal por el derrocamiento del régimen salazarista se transformó en una **CRISIS REVOLUCIONARIA**. El grado de descomposición que reina en las filas de la burguesía y del ejército, la irrupción de las masas en pos de sus reivindicaciones y la creciente independencia de importantes sectores del movimiento obrero portugués frente a su burguesía, indican que está fracasando el objetivo número 1 del golpe militar: adelantarse al derribo del gobierno fascista para prevenir la movilización de las masas por su propio poder. Como lo dijimos en el número anterior, el ejército está llegando demasiado tarde.

Hoy, el problema del poder es el punto principal de referencia para todas las clases de la sociedad portuguesa. La cuestión de la formación del "gobierno civil provisorio" ha desplazado a un segundo lugar a la cuestión colonial.

EL EJERCITO YA NO PUEDE...

"El ejército no se encuentra en condiciones de imponer ningún proyecto por la simple razón de que él mismo expresa la heterogeneidad de las fuerzas que se confrontan en la sociedad portuguesa... (Tampoco) estaría en condiciones por el momento para desencadenar algún tipo de represión sin que el país entrara nuevamente en crisis. La pluralidad de tendencias entre la joven oficialidad y el cuerpo de suboficiales podría llevar a actos de desobediencia en cadena, susceptibles de quebrar la columna vertebral de la disciplina" (*La Opinión*, 10 de mayo). El ejército, postulado como árbitro de la crisis, está arrasado por esta misma crisis. Es en su seno donde la lucha entre las clases se expresa de un modo más abierto.

Los corresponsales en Lisboa de los diarios "*La Nación*" y "*Le Monde*" señalan que un cuarenta por ciento de los siete mil oficiales responderá a las directivas del Partido Socialista. Agregan que la presencia de oficiales comunistas es menor, pero que la inmensa mayoría del cuerpo es decididamente contraria a la guerra colonial.

El semanario inglés "*The Economist*", del 4 de mayo, aclara que "Los capitanes y mayores, que con ayuda de unos pocos coroneles organizaron el 'Movimiento de las Fuerzas Armadas' que derrocó a Caetano, constituyeron una amplia coalición de socialistas y liberales".

La caída del régimen salazarista y la irrupción de las masas determinaron el comienzo de una lucha en el seno del ejército por los derechos democráticos de oficiales, suboficiales y tropa.



■ Álvaro Cunhal (PC) y Mario Soares (PS) en una concentración en el estadio de Lisboa.

ESTA PLANTEADO EL PROBLEMA DEL PODER

LA BURGUESIA TAMPOCO

Los diarios informan de los desesperados intentos de la burguesía portuguesa por conformar partidos políticos con algún aval en las masas.

"Las dificultades que enfrentan en este momento los sectores moderados portugueses (para formar partidos y participar en el gobierno) están en relación directa con la presión de los acontecimientos que han impulsado a la Junta a condenar las 'minirrevoluciones'" (*La Nación*, 7 de mayo).

Todas las fracciones burguesas han estado comprometidas con el régimen salazarista y por eso su desprestigio ante las masas es total. Los llamados liberales, como Miller Guerra y Sa Carneiro, inspiradores de una especie de partido burgués "socialdemócrata" renunciaron a la Asamblea Nacional de Caetano recién en 1972, ante el avance de la crisis y con el objetivo de salvar su imagen para momentos como los que hoy atraviesa Portugal. El grupo SEDES, otra de las fracciones que apoyan a la Junta, fue creado en 1971, por disposición directa de Caetano. La Iglesia, punto de apoyo de un eventual partido demócrata cristiano, tiene "una influencia que puede ser considerada actualmente nula en el país" (*La Opinión*, 7 de mayo).

En un reportaje realizado el 7 de mayo por el diario "*La Nación*", el propio Miller Guerra, cabeza principal de los burgueses amigos de la Junta, señala que "la derecha salazarista va a reaparecer con una fórmula política diferente, camuflándose bajo apariencias liberales o progresistas. La fundación del Partido Cristiano Socialdemócrata es una de sus expresiones. Lo mismo la Convergencia Monárquica".

El gobierno provisorio que intenta formar Spínola con estos aparatos es una versión continuista camuflada del viejo régimen. La incapacidad de estos aparatos de canalizar la movilización de las masas, obligó al alto mando y a la burguesía a buscar la colaboración gubernamental de socialistas y comunistas para frenar y dirigir la acción del proletariado.

"Todo parece indicar que la Junta de salvación nacional está decidida a frenar las acciones de la extrema izquierda y que, para ello, recurrirá a la colaboración de los comunistas utilizando a su mejor interlocutor, el líder socialista Mario Soares. Desaparecido Miller Guerra como integrante del grupo liberal o socialdemócrata, la posición de Soares se robustece en el ámbito militar" (*La Nación*, 7 de mayo).

La unidad de un vasto sector del movimiento obrero portugués tras las banderas de la independencia de clase constituye el ingrediente decisivo de la crisis revolucionaria que hoy recorre Portugal.

LOS PARTIDOS OBREROS

Los principales partidos obreros, socialista y comunista, han aceptado gustosos el papel que está dispuesto a otorgarles el general Spínola. Soares, líder socialista, se ha transformado en un verdadero agente de la Junta, recabando ayuda financiera del imperialismo del Mercado Común Europeo. Ha recurrido a la proyanqui Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, para "reorganizar el movimiento obrero portugués".

"Soares señaló que no se trata de crear un frente popular análogo a los de Francia y España en 1936. Para salvar al país se necesita más bien un 'frente de unidad nacional'. En el cuadro de esta alianza se incluirán católicos, conservadores, liberales, socialistas y también comunistas" (*Le Monde*, 4 de mayo).

La oposición de Soares a la estrategia de los frentes populares con la burguesía, en nombre de la "unidad nacional", refleja el profundo temor de que la irrupción de las masas desborde el cuadro gubernamental de un equipo PS-PC y con escasa participación burguesa. Las sucesivas declaraciones de Soares, reflejadas en la prensa diaria de nuestro país, demuestran que aquel intenta imponer la autoridad del alto mando militar sobre las masas portuguesas. Sus compromisos con la Junta son totales. Apoya su política colonial y "la permanencia de Portugal en la NATO" (*Iber Clarín* 8 de mayo).

El papel de la dirección socialista es el de servir como puente entre Spínola y el PC para lograr la participación de aquel en el mismo gobierno provisional.

"Nuestro partido apoya a la Junta y aprueba las medidas ya tomadas. En la alianza entre Fuerzas Armadas y fuerzas populares está la clave de la victoria... En cuanto al problema de las colonias africanas, hay que encaminarse a la negociación, puerta de la independencia, pero con paso tan firme como prudente" (*Declaraciones de Alvaro Cunhal, secretario general del PC portugués, El Cronista Comercial*, 6 de mayo).

Mientras la Junta Militar amenaza a diario con reprimir las movilizaciones obreras, resucita a los ex salazaristas y anuncia que continuará la guerra en África, el partido comunista renuncia a la formidable base de apoyo que le otorgan la movilización de masas y la racialización en los cuadros inferiores del ejército para comprometerse a fondo en la pelea por un par de puestos en el gobierno burgués provisional. El stalinismo portugués, del brazo de Soares, está dispuesto a cumplir el papel que le asigna hoy la burguesía: frenar a las masas, hacer de válvula de seguridad de izquierda de la propiedad capitalista.

El alto mando militar se mantiene en el poder solamente por la tremenda capitulación de los partidos obreros, colocados ya a contramano de la acción independiente de un vasto sector del movimiento obrero portugués.

No sólo han renunciado a la formación de su propio gobierno, a la lucha por el gobierno obrero, sino que han capitulado ante la política de explotación de las colonias africanas. El dirigente del Movimiento de Liberación de Angola, Agostino Neto, afirmó: "Spínola sólo quiere salvar la fachada de Portugal ante el mundo. Nuestra esperanza se basa en el pueblo portugués —socialistas y comunistas— quienes manifiestan ahora en las calles de Lisboa en favor de la independencia completa de los territorios africanos" (*El Cronista Comercial*, 3 de mayo).

La capitulación ante la burguesía portuguesa y la defraudación de las expectativas de los movimientos de liberación por parte de socialistas y stalinistas, se explica por la temperatura alcanzada por la crisis revolucionaria en Portugal. Esta no tiene perspectivas de cerrarse a corto plazo, en razón de la creciente independencia del proletariado lusitano. Como lo dijimos al finalizar nuestra nota del número anterior, sólo "la acción de las masas dirá la última palabra".



*Familiares de presos políticos manifestando antes de la liberación de éstos.

...Y EL PROLETARIADO NO QUIERE

"Trescientas mil personas asistieron el 10. de mayo al acto convocado por los partidos de izquierda y los sindicatos libres. Spínola no apareció en la conmemoración... Los marinos abandonaron sus acantonamientos y se hicieron presentes en la manifestación... Los campesinos de Santarem también estaban allí reclamando 'pan y tierra'... Las reivindicaciones obreras eran un salario mínimo de seis mil escudos, el derecho de huelga, la defensa del nivel de vida, los beneficios sociales, la organización independiente de los sindicatos... Un dirigente sindical de la construcción señaló: 'El fascismo ha caído, pero la explotación del capital continúa'" (*Le Monde*, 3 de mayo).

Un tercio de la total población de Lisboa (955 mil habitantes), soldados y campesinos centralizados por la acción del proletariado, protagonizaron uno de los actos más impresionantes en la historia del 10. de mayo. Fue el punto culminante y señal de partida, a su vez, de la crisis revolucionaria portuguesa.

En la primer semana, ya 23 sindicatos habían sido recuperados por sus trabajadores. Una semana más tarde, aquellos llegaban a 44. Entre ellos se cuentan los principales, como ferroviarios, empleados públicos, metalúrgicos, textiles, construcción. Las radios y periódicos se encuentran bajo la autoridad de los comités sindicales de redacción, que garantizan la libertad de prensa. "Los trabajadores metalúrgicos amenazaron con declarar la huelga total si no se cumple el pliego presentado de seis reivindicaciones... los empleados públicos se reunieron en asambleas generales y formularon reclamos de derecho de huelga y libertad sindical... Los diarios de Oporto se regirán en lo sucesivo por autogestión de su personal" (*La Opinión*, 5 de mayo).

Los sindicatos libres surgidos de la recuperación de las organizaciones asfixiadas por el régimen de Salazar y Caetano se convierten en canales de movilización del radicalizado proletariado portugués. Estos sindicatos han expresado su repudio al gobierno provisorio de coalición burguesa, con participación socialista y comunista, que intenta formar la Junta militar.

El 8 de mayo, las direcciones de 44 sindicatos se reunieron en Lisboa para fijar su posición ante la Junta y el próximo gobierno y "definir la estrategia a seguir por un futuro gran movimiento sindical, superando la dispersión reinante hasta ahora".

"Entre los acuerdos de la reunión, se destaca el de la decisión de los sindicatos de mantener su independencia respecto de la administración, por lo que fue rechazada por gran mayoría la propuesta de que los sindicatos estuvieran representados de alguna forma en el futuro gobierno provisional" (*La Opinión*, 10/5).

El imperialismo yanqui con Spínola

■ Son crecientes los testimonios de la prensa nacional y mundial sobre la estrecha relación entre el alto mando portugués y el imperialismo yanqui.

"Los ideólogos del golpe parecen inspirados en el criterio norteamericano de seguridad que propicia la formación de un Commonwealth lusitano — donde Brasil sería el socio más poderoso — y la organización de un Pacto Militar del Atlántico Sur que reposaría sobre tres polos: Portugal y sus posesiones africanas, Sudáfrica y Brasil" (*Mayoría*, 5 de mayo).

El primer embajador extranjero recibido por Spínola, fue el yanqui, "con el que, trascendió, trató temas claves, como el de las inversiones estadounidenses en Portugal, la renovación del acuerdo por el cual se otorgan facilidades especiales a la Fuerza Aérea de Estados Unidos en las islas Azores, además de la participación portuguesa en la NATO" (*El Cronista Comercial*, 3/5).

"En Estados Unidos se desea que el nuevo gobierno sea capaz de frenar a los elementos extremistas que quisieran separar a Portugal de la Alianza Atlántica" (*Le Monde*, 30 de abril).

Para el imperialismo se trata de llegar a un acuerdo con los sectores burgueses de los movimientos de liberación coloniales que permita tanto al ejército portugués como al brasileño y al racista sudafricano convertirse en gendarmes contra cualquier movimiento revolucionario en África. Al igual que la SEATO, creada para reprimir la revolución en el Sudeste asiático, los yanquis tratan de crear un cordón de seguridad en torno de África, donde sus inversiones son cada vez más cuantiosas, en especial en las propias colonias portuguesas.

La Crisis del Gaullismo es Irreversible



■ El resultado de la primera vuelta de las elecciones presidenciales francesas ha confirmado, como primera conclusión, la completa descomposición de los residuos del bonapartismo gaullista, que arrastra su crisis desde la huelga general de 1968. Escindida en sectores irreconciliables en cuestiones vitales, como la política a seguir ante la crisis y el ascenso obrero, ante el imperialismo yanqui y ante la desintegración del Mercado Común, la antigua mayoría que acompañó a Pompidou ya no podrá reconstruirse. Su candidato ortodoxo, Chaban Delmas, salió tercero, muy por detrás del representante de la gran burguesía financiera, Giscard D'Estaing, el hombre de los yanquis.

Transitoriamente, las fuerzas del quebrado gaullismo tratan de reagruparse detrás de Giscard para ganar la segunda vuelta, para contener la irrupción de masas en la política del país que se expresa detrás de la candidatura de Francois Mitterrand. Es posible — así lo indican las primeras encuestas — que Giscard se imponga por este cho margen. Es seguro, sin embargo, que la tendencia al Frente Único de la clase obrera habrá de encontrar un nuevo cauce en las reivindicaciones sociales, agravadas por el reaccionario programa de gobierno de Giscard. Si éste resulta elegido presidente, se abrirá en Francia un período de ascenso de masas y de profunda división en la burguesía.

Si, por el contrario, Mitterrand consigue remontar los votos que le faltan, la presencia del primer secretario del Partido Socialista, partido obrero, en la presidencia pondrá en el primer plano de la lucha política las aspiraciones de las masas, la exigencia perentoria de satisfacción a sus reivindicaciones.

Nadie es tan conciente de esto último como la burocracia soviética. Toda la moderación burguesa de Mitterrand no le parece suficiente garantía para que Francia se mantenga dentro del marco de la coexistencia pacífica elaborado por Nixon y Brezhnev. El diario moscovita Izvestia, antes de la primera vuelta, expresó sus deseos de que "quien salga elegido sea un digno continuador de la política del presidente Pompidou". Y, para hacer más clara aun su antipatía por la candidatura de Mitterrand, el embajador soviético en París visitó, en plena campaña electoral, a Giscard D'Estaing, en una actitud que el propio PC francés tuvo que criticar muy a su pesar.

Por qué teme la burocracia soviética un triunfo de Mitterrand? Porque su victoria contribuirá a movilizar a las masas, planteará de inmediato la exigencia de un gobierno con ministros de los partidos obreros, estimulará los reclamos económicos, agudizará la crisis del capitalismo francés, quebrará el cuadro de la coexistencia en Europa.

Y no es que Mitterrand tenga un programa de agitación social. Su plan económico habla de tres etapas. En la primera, a seis meses de plazo, "el gobierno deberá fijarse objetivos limitados... implicará el congelamiento durante tres o seis meses de la mayor parte de los precios y una limitación temporal de los aumentos de salarios" (L'Express, 15/4). Una segunda etapa, en un plazo de dos años, estará centrada en la reforma impositiva y la tercera, a cinco años, contempla la modernización de la industria francesa estimulando a los sectores donde la demanda interna y exterior es más fuerte. De punta a punta, como se ve, un programa netamente capitalista.

Pero, al margen de lo que se proponga Mitterrand, su triunfo expresa la tendencia de masas hacia el Frente Único, hacia la imposición de las reivindicaciones a través de un gobierno de los partidos obreros.

Es por esta precisa razón que las candidaturas ultraizquierdistas de Arlette Laguillier y Alain Krivine aparecen en toda su dimensión disisionistas y apartunistas. El rotundo fracaso de Krivine, con el 0,37% de los votos, reclutados en el medio estudiantil, exime de mayores comentarios acerca de su carácter puramente publicitario. Pero el relativo éxito de Arlette, con 600.000 votos, induce a error a quienes miran la situación política francesa a través de la opción reformismo-izquierda revolucionaria.

Es ésta una opción que no se plantea para la clase obrera francesa. Para ella, la verdadera alternativa es Frente Único de los partidos obreros para imponer un gobierno de éstos, o supervivencia de un gobierno del gran capital que

nunca estuvo tan descompuesto y podrido como ahora. Es en este sentido que el 2,36 por ciento de la candidata de Lucha Obrera aparece como un resultado diversionista, que aleja a sectores reducidos de la clase de la perspectiva del Frente Único, que no es otra que la de obligar a las direcciones a ir hasta donde ellas mismas no quieren ir, hasta la imposición de un gobierno sin ministros capitalistas, como un aspecto de la lucha por el gobierno obrero.

A pocos días de la segunda vuelta, Mitterrand y los partidos Socialista y Comunista han ampliado el campo de su adaptación a la burguesía. Para captar votos gaullistas, no tienen empacho en denunciar a Giscard como un saboteador de la política exterior de Pompidou. Frente al "atlantismo" proyanqui de Giscard, se proclaman defensores del capitalismo europeo en crisis.

Toda la campaña del candidato derechista se ha concentrado, en los últimos días, en destacar el "peligro" de la presencia comunista en un eventual gobierno de Mitterrand. Cómo se defienden de esta observación las personas socialistas? "Después de siete años de una política retrógrada en el plano social, la presencia de los comunistas en el gobierno será para nosotros una garantía. Evitaremos así cierto número de dificultades, de problemas sociales" (Gaston Defferre, líder parlamentario del PS, en Le Monde 23/4).

La burguesía francesa teme que el triunfo de Mitterrand agudice la lucha de clases, pero sabe también que "con Giscard vendrá el desorden social" (Le Monde 27/4). Los partidos obreros, subordinados a la burguesía, se ocupan de otorgarle las garantías que exige. El propio Mitterrand ha anticipado que, en caso de derrota parlamentaria de su futuro primer ministro, es-



Mitterrand

tará dispuesto a respetar la composición de una nueva mayoría, incluso si ésta le es hostil.

Pero una cosa son los temores y las garantías y otra la dinámica de la lucha de clases. Con Mitterrand o con Giscard, la lucha de clases proseguirá, es cierto. Pero el triunfo del primero, representante de dos partidos obreros, abrirá un curso orgánico a la intervención de la clase. El voto por Mitterrand en ambas vueltas es un voto por esta perspectiva, única en la que puede construirse el partido revolucionario, porque es la única que expresa las necesidades del Frente Único, su evolución hacia la imposición del gobierno obrero.